

СОДЕРЖАНИЕ

СТАТЬИ

Уголовное право и процесс

Александров А.С., Мусайтов Т.А.

Уголовно-процессуальная политика в сфере противодействия налоговой и экономической преступности требует коррекции 11

В статье анализируются изменения в уголовно-процессуальной политике. Критикуются предложения по изменению законодательства, регулирующего порядок уголовного преследования преступлений в сфере предпринимательской деятельности. Делается вывод о возможности развала правоохранительной системы и её деятельности. Как выход предлагается системная реформа уголовно-процессуального права.

Алимирзаев А.А.

Особенности доказывания при заключении досудебного соглашения о сотрудничестве с обвиняемым 15

В статье анализируются особенности доказывания при расследовании уголовного дела, по которому с обвиняемым было заключено досудебное соглашение о сотрудничестве. Данная проблематика рассматривается применительно к особенностям досудебного и судебного производства по делу. Делаются выводы относительно пределов и предмета доказывания по делам данной категории. Предлагается ряд рекомендаций по установлению фактических обстоятельств при досудебном и судебном расследовании такого рода дел.

Епихин А.Ю.

Юридическая характеристика уголовно-наказуемого разглашения сведений о мерах безопасности, применяемых в отношении судьи и участников уголовного процесса 19

В статье рассмотрены объективные и субъективные признаки состава преступления, предусмотренного ст.311 УК РФ, приведены нормативные правовые акты, регламентирующие обеспечение безопасности личности в уголовном производстве.

Насонов А.А.

О механизме уголовно-процессуального обжалования 23

В статье рассматривается структура обжалования процессуальных действий и решений; исследуются в качестве основных элементов этой структуры цели, средства, субъекты, предмет обжалования, а также действия, выполняемые в связи с уголовно-процессуальным обжалованием.

Насонов А.И.

Процессуальные возможности адвоката-защитника на этапе произнесения напутственного слова председательствующего в суде присяжных 27

Статья посвящена проблеме осуществления защиты подсудимого при рассмотрении уголовного дела судом с участием присяжных заседателей, в частности, этапу произнесения председательствующим напутственного слова. Рассматриваются правовое регулирование участия адвоката-защитника, а также средства защиты подсудимого на данном этапе рассмотрения уголовного дела судом присяжных.

Насонова И.А.

Процессуальные стимулы добросовестного отношения субъекта защиты к выполнению своих обязанностей 31

В статье рассматриваются процессуальные стимулы добросовестного отношения субъекта защиты к выполнению своих обязанностей. В связи с этим анализируются правила отвода защитника, обязательного участия защитника, вступления защитника в уголовное дело, отказа от защитника и др. Исследуются причины ненадлежащего отношения адвокатов-защитников к выполнению своей профессиональной функции, предлагаются средства оптимизации защиты.

Потапов В.Д. Апелляция, кассация и надзорное производство в уголовном процессе	38
На основе внесённых в законодательство новелл автор анализирует изменение общих подходов законодателя к определению предмета и пределов проверки в судах апелляционной, кассационной и надзорной инстанции, сроков и оснований подобного пересмотра.	
Рудич В.В. Свойство допустимости уголовно-процессуальных доказательств в контексте решений Европейского суда по правам человека	48
В статье анализируется уголовно-процессуальный аспект понятия справедливости. Указываются критерии справедливости судебного разбирательства с учётом международно-правовых актов и решений Европейского суда по правам человека. Делаются выводы относительно допустимости доказательств, проверенных в ходе справедливого судебного разбирательства. Предлагается изменить подход к определению допустимости доказательств в российском уголовном судопроизводстве.	
Степанова Т.А. Процессуальное взаимодействие прокурора и начальника подразделения дознания в стадии предварительного расследования	52
В статье рассматривается процессуальное взаимодействие прокурора и начальника подразделения дознания в стадии предварительного расследования, а также исследуются вопросы его совершенствования.	
Фадеев П.В. Проблемы становления правовой помощи участникам уголовного судопроизводства ..	55
На основе анализа теории и практики в статье выделены существенные признаки правовой помощи, дано её понятие. Показаны проблемы оказания правовой помощи, дан анализ правовой помощи в международном праве и российском законодательстве.	
Шаймуллин Р.К. Служебные преступления: от анализа к синтезу	62
В статье рассматриваются и анализируются подходы к пониманию служебных преступлений. Автор указывает на «разнородность» общественных отношений, охраняемых нормами о служебных преступлениях в Уголовном кодексе Российской Федерации. Один из подходов касается особенности решения проблемы о служебных преступлениях в виде их включения в разные главы Уголовного кодекса. Сделан вывод относительно новой редакции Уголовного кодекса Российской Федерации, в которой необходимо перейти от анализа однородных преступлений к синтезу на основе главы «Служебные преступления».	

Государственное и конституционное право

Аверина К.Н. Особенности земельных правоотношений в законодательстве Франции	65
В статье рассматривается ретроспектива развития института права собственности на землю в законодательстве Франции, особенности становления современной земельной политики. Также приводится обзор современного французского законодательства, связанного с земельными правоотношениями.	
Воронцова О.В. Общая характеристика законодательства Французской Республики по охране почв	75
В статье даётся общая характеристика законодательства Французской Республики по охране почв. Автор рассматривает такие нормативные акты, как Хартия окружающей среды, Экологический кодекс, Национальная стратегия по долгосрочному развитию на 2010–2013 гг., Закон об экологической ответственности и др. Отдельно исследованы факторы, влияющие на деградацию почв.	

Зубков В.В., Тория Р.А. Реализация защиты прав коренных малочисленных народов (на примере Республики Коми)	80
Статья посвящена теоретическим и практическим аспектам реализации прав коренных малочисленных народов на примере Республики Коми. Авторы приводят примеры правоприменительной практики, подтверждающие актуальность исследуемой темы. В статье указано на отсутствие в Республике Коми системы учёта экологических последствий при промышленном освоении территорий проживания и традиционного хозяйствования коренных малочисленных народов и последствия такой ситуации.	
Коновалова З.А. Минимизация налоговых отчислений при применении упрощённой системы налогообложения	83
В данной статье рассмотрена схема минимизации налоговых отчислений при применении упрощённой системы налогообложения, особую значимость при этом приобретает проблема доказывания незаконных схем минимизации налоговых отчислений.	
Преображенский А.В., Тория Р.А. Оленеводство как основной вид хозяйствования коренных малочисленных народов в Республике Коми (финансово-правовой аспект)	86
Статья посвящена правовым проблемам, возникающим в связи с осуществлением коренными малочисленными народами Российской Федерации традиционной хозяйственной деятельности, а также с основным видом хозяйствования коренных малочисленных народов на территории Республики Коми – оленеводством. В работе освещены как теоретические аспекты исследуемой сферы, так и примеры из правоприменительной практики.	
Теория и история государства и права	
Голубкина Т.М., Иванова Ж.Б. Деятельность Владимирского земства в области охраны водных ресурсов в конце XIX – начале XX в. (историко-правовые проблемы)	89
В статье рассматриваются проблемы правовой охраны водных ресурсов Владимирской губернии досоветского периода.	
Молчанов Б.А. Доктринальные идеи и судебная практика об ограниченной вменяемости в странах Западной Европы в XVIII–XIX вв.	92
В статье проанализирован процесс становления и развития законодательства об уголовной ответственности лиц с психическими отклонениями, не исключающими вменяемости, в странах Западной Европы в XVIII–XIX веках. Причём научные подходы к понятию субъекта преступления осмысливаются на фоне развития судебной психиатрии.	
Плоцкая О.А. Тенденции развития системы источников права в советской России в конце 40-х – начале 90-х гг. прошлого века	100
В статье рассмотрены особенности и тенденции развития системы источников права в советской России с конца 40-х и до начала 90-х гг. прошлого века, выделены системно-иерархические связи, существовавшие в системе нормативных правовых актов.	

Гражданское право и процесс

Гудцова А.В.

К вопросу о состоянии советского и современного российского законодательства о находке 108

В статье даётся оценка советского и действующего российского законодательства о находке и обосновывается необходимость изменения законодательного подхода в правовом регулировании отношений, связанных с находкой.

Коробко К.И.

Отдельные аспекты участия Российской Федерации в международной торговле услугами в сфере здравоохранения 114

В связи со сложной демографической ситуацией в Российской Федерации особое значение приобретает международная торговля услугами в сфере здравоохранения. В статье проведён анализ основных способов поставки услуг в сфере здравоохранения в Российской Федерации. Исследованы изменения в законодательстве Российской Федерации, способствующие дальнейшему развитию международной торговли услугами в сфере здравоохранения.

Тория Р.А., Елфимов А.А.

Обеспечение прав лизингополучателя на приобретение предмета лизинга в собственность в договоре финансовой аренды 117

В статье рассматриваются средства защиты интересов лизингополучателя от злоупотребления правами со стороны лизингодателя. Внимание авторов сконцентрировано на двух моментах: изъятии предмета лизинга и передаче его в залог. При этом авторы приводят анализ судебной практики и приходят к обоснованному выводу о недостаточном правовом регулировании обеспечения интересов лизингополучателя при приобретении в собственность предмета лизинга в собственность.

НАУЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Сивкова Л.А.

Об итогах XI Всероссийской научно-теоретической конференции (с международным участием) «Политические, экономические и социокультурные аспекты регионального управления на Европейском Севере» 122

CONTENTS

ARTICLES

Criminal Law and Trial

- Alexandrov A., Musaitov T.**
Criminal procedure policy in countering tax and economic crime requires correction 11
The paper analyzes the changes in the criminal procedure policy. Criticized proposals to change the legislation regulating the prosecution of offenses in the sphere of business. The conclusion about the possibility of the collapse of the judicial system and its operations. As the output suggests systemic reform of the criminal procedure law.
- AlimirsaeV A.**
Features of proof in pre-trial detention of a cooperation agreement with the accused 15
The paper analyzes the characteristics of proof in a criminal trial in which the accused were made pre-trial agreement on cooperation. This problem is considered in relation to the characteristics of pre-trial and trial proceedings. The conclusions regarding the limits and subject matter of proof for the category. Offered a number of recommendations to establish the facts in pre-trial investigation and prosecution of such cases.
- Yepihin A.**
The legal characteristic of penal disclosure of data on the security measures applied concerning the judge and participants of criminal trial 19
In article objective and subjective sign of structure of the crime provided by Art. 311 of the Criminal Code of the Russian Federation are considered, the normative legal acts regulating safety of the personality in criminal proceedings are provided.
- Nasonov A.A.**
About the mechanism criminally-remedial the appeal 23
In the article the structure of the appeal of remedial actions and decisions is considered; subjects, an appeal subject, and also the actions which are carried out in connection with criminally-remedial appeal are investigated as basic elements of this structure of the purpose.
- Nasonov A.I.**
Remedial possibilities of the lawyer-defender at the stage of pronouncing the parting word of the Chairman in the jury 27
The article is devoted to a problem of realization of protection of the defendant by consideration of criminal case by court with participation of jurymen – a stage of pronouncing a parting word by the Chairman. Legal regulation of participation of the lawyer-defender, and also a protection frame of the defendant at the given stage of consideration of criminal case is considered by a jury.
- Nasonova I.**
Remedial stimulus of the conscientious attitude of the subject of protection to performance of the duties 31
In the article remedial stimulus of a conscientious attitude of the subject of protection to performance of the duties are considered. In this connection rules of tap of the defender, obligatory participation of the defender, the introduction of the defender into criminal case are analyzed, refusal of the defender, etc. the reasons of the inadequate relation of lawyers-defenders to performance of the professional function are investigated, means of optimisation of protection are offered.
- Potapov V.**
The appeal, the cassation and supervising legal proceeding in criminal trial 38
On the basis of the brought innovation the author analyzes change of the general approaches of the legislator to definition of a subject and check limits in courts of appeal, cassation and supervising instance, terms and the bases of such revision.

Rudich V.	
Property admissibility of evident Criminal Procedure in the context of decisions of the European Court of Human Rights	48
The article analyzes the Criminal Procedure aspect of the concept of justice. The autor gives the criteria of justice trial, with international legal acts and decisions of the European Court of Human Rights. The conclusions regarding the admissibility of evidence, proven in a fair trial. It is proposed to change the approach to determining the admissibility of evidence in the Russian criminal proceedings.	
Stepanova T.	
Procedural interaction between the prosecutor and the head of a unit of inquiry in the stage of preliminary investigation	52
The article considers the procedural interaction between the Prosecutor and the head of a unit of inquiry in the stage of preliminary investigation. It is devoted to the issues of improvement.	
Fadeev P.	
Problems of development of legal assistance to participants of criminal legal proceedings	55
In the article on the basis of the analysis of the theory and practice essential signs of legal assistance are allocated, its concept is given. Problems of rendering legal assistance are shown, the analysis of legal assistance in the international Law and the Russian legislation is given.	
Shaymullin R.	
Office crimes: from the analysis to synthesis	62
In the article approaches to understanding of office crimes are considered and analyzed. The author investigates approach concerning «heterogenety» of the protected public relations by norms about office crimes in the Criminal Code of the Russian Federation (Criminal Code of the Russian Federation). One of approaches emphasizes feature of a solution about office crimes in the form of their inclusion in different chapters of the Criminal Code of the Russian Federation. Other approaches are also considered and the conclusion of rather new edition of the Criminal Code of the Russian Federation in which it is necessary to pass to synthesis on the basis of head «Office crimes» is drawn.	
State and Constitutional Law	
Averina K.	
Features of land relations in French Law	65
The article deals with a retrospective of the institute of land ownership in the law of France, the peculiarities of modern land policy. It also provides an overview of contemporary French legislation relating to land relations.	
Vorontsova O.	
General characteristic of the legislation of the French Republic on protection of soils	75
In the article the general characteristic of the legislation of the French Republic on protection of soils is given. The author considers such regulations as an environment Charter, the Ecological Code, National strategy on long-term development for 2010–2013, the Law on ecological responsibility, etc. The factors influencing degradation of soils according to standards of the French legislation are separately investigated.	
Zubkov V., Toria R.	
Realization of protection of the rights of the indigenous small people (on an example of the Komi Republic)	80
The article is devoted to theoretical and practical aspects of realization of the rights of the indigenous small people on an example of the Komi Republic. Authors give the examples of law-enforcement practice confirming an urgency of the studied subject. The article specifies absence in the Komi Republic systems of the accounting of ecological consequences at industrial development of territories of accommodation and traditional managing of the indigenous small people, and to what it can lead.	

Konovalova Z. Schemes of minimization of tax assignments at use of the simplified system of the taxation	83
--	----

In this article two schemes of minimization of tax assignments are considered at application of the simplified system of the taxation and at application of the general system of the taxation.

Preobrazensky A., Toria R. Reindeer breeding as a main type of managing the indigenous small people in the Komi Republic (financial and legal aspect)	86
---	----

The article is devoted to the legal problems arising in connection with implementation of traditional economic activity of the indigenous small people of the Russian Federation, and also with the main type of managing the indigenous small people in the territory of the Komi Republic – reindeer breeding. The work highlights both theoretical aspects of the studied sphere, and examples from law-enforcement practice.

Theory and History of State and Law

Golubkina T., Ivanova Zh. Vladimir zemstvo activity in the field of water resources in the late XIX – early XX century (historical and legal issues)	89
--	----

This article deals with the legal protection of the water resources of the province of Vladimir in the pre-Soviet period.

Molchanov B. Doctrinal ideas and case law on diminished responsibility in Western Europe in the eighteenth and nineteenth centuries	92
---	----

This paper gives the analysis of the process of formation and development of the law on criminal responsibility of persons with mental disabilities, not excluding sanity in Western Europe in the eighteenth and nineteenth centuries. Moreover, the scientific approaches to the concept of the perpetrator are conceptualized against the background of forensic psychiatry.

Plotskaya O. Development trends of the system of sources of law in Soviet Russia in the late 40s – early 90s of the last century	100
--	-----

This article describes features and tendencies of development of the system of sources of law in Soviet Russia from the late 40s and early 90s of the last century, system-hierarchical relationships existed in the system of regulatory legal acts are underlined.

Civil Law and Trial

Gudtsova A. To the question of the state of the Soviet and modern Russian legislation about the discovery	108
---	-----

The article assesses the Soviet and current Russian legislation on the discovery and the necessity to change the legislative approach in the legal regulation of relations connected with the discovery.

Korobko K. Selected aspects of Russia's participation in international trade of services in health care	114
--	-----

The Russian Federation pays special attention to the international trade of health care services because of complicated demographic situation in this country. In the article an analysis of the main ways of delivery of health services in the Russian Federation is given. Also examined changes in the legislation of the Russian Federation to promote the further development of international trade in services in health care are analyzed.

Toria R., Elfimov A.

Ensuring the lessee's rights to take the leased object into possession as by agreement
of finance lease 117

The article addresses means of protection of the lessee's rights from abuse caused by the lessor. The authors' attention is focused on two aspects: withdrawal and pledging of the leased object. The authors provide analysis of judicial practice and draw a well-founded conclusion on insufficiency of legal regulation of the lessee's interests concerning taking the leased object into possession.

SCIENTIFIC EVENTS

Sivkova L.

About the conclusions of the 11th All-Russia scientific-theoretic conference
«Political, economic and socio-cultural aspects of regional management
of the European North» (with international participation) 122